# Biblioreca Nacional (Canje) Méji

Buenos Aires, VIERNES 28 de Enere de 1916

PRECIO & CENTAVOS

(Porte pago)

NUESTROS EDITORIALES Francis Delaisi

QUEN 75 California 1955—U. T. 317, Barraces

La acción parlamentaria

leyes de la gravedad, el cambio del grano, ahora. curso de la luna o la supresión de las

Ilusión paeril, ciertamente, pero ilu-

Es el peor daño que ha comeitdo el

neced quietos. Sobre todo, no os organices, no os sindiqueis, no os rebeleis.

Hariais el juego de la reacción. Dentro de cuarto años si yuestra situación no propiedad privada;—prodemos, pues, asede cuatro años, si vuestra situación no mejorado decomenzaréis el juego».

de reflexionar, de informarse, de com-prender y de obrar. El campesino no sabe como se establece el curso del trigo, el epuddleurs ignora el precio de la fundición que fabrica, el empleado no sabe de dónde viene el producto que vende, el rentista no podría decir dónde se encuentra la sociedad cu-yos títulos posee. Y se presencia el espectáculo verdaderamente cómico de 20.000.000 de hombres que trabajan

Solamente unos cuantos hombres «saben», y son los grandes jefes de los umero. Descansa sobre la unica fuerza vista, enemigos irreconciliables, coa los que los que trabajamos que sosmos los decudes hemos tenido que sostener una lucon un golpe de fuerza; la «competenda y tenaz para conservarles el derecho a la vida a nuestros pequeñue do que nos legó a unos la esclavitud batalla dirimen con su vida las desadores.

### LOS ETERNOS JUDAS PELICULA

(Conclusión)

Es la dictadura de los incompetentes.

Una sola cosa les preocupa: ser reclegidos.

Para serlo hay un medio simple: la puia de promesas. Una necesidad profunda de la masa no es para ellos más apuia de promesas. Una necesidad profunda de la masa no es para ellos más in puia de promesas. Una necesidad profunda de la masa no es para ellos más in programa electoral, dos líneas sobre un anticulo que se agrega a un programa electoral, dos líneas sobre un anticulo que se sobre pun anticulo que se sobre un anticulo que se sobre pun anticular en la madre o perder una banca... el perdicion de lo puedo de su proceder despótico y tiráctulo, de lecho, anula al obrero el derecho a la huelgal

Del Valle Iberlucca, después arría so bandera internacionalista, y en Haedo, ca lifica de ladrones y mangoneadores a lucater y la deservició de los vertentes desprisadas, no hacitid ación, y se promete tanto más fácil no llevara al pueblo la convicción de las manos de sus conente cuanto se sabe que no se dará la decidirectos. Esto en cuanto a la multitud, atturdida los alienta en la lucha.

[Demagogos sin sinceridad. raza de licitrieros! Esto en cuanto a los jefes. En cuanto a la multitud, atturdida los alienta en la lucha.

[Demagogos sin sinceridad. raza de licitrieros! Esto en cuanto a los jefes. En cuanto a la multitud, atturdida los alienta en la lucha.

[Demagogos sin sinceridad. raza de licitrieros! Esto en cuanto a la multitud, atturdida los alienta en la lucha.

En cuanto a la multitud, atturdida por lestas promesas, deslumbrada por estas promesas, deslumbrada por estas projectas puja, no sabe ya distinguir lo posible de lo quimérico y no ve sus projecitas.

No hablaremos de los políticos del spolíticos del eviejo régimen», ni de los de la spolítica del supolítica de su poderio, que al fin ha acabado por creerlo.

Que hay hechos que escapan a la empresa de la ley... ni siquiera lo sospecta.

Hasta en los aminientes revoluciona-la la careta de su rito so su prodesidad adminientes revoluciona-la la careta de su grato de guertas de la ley... ni siquiera lo sospecta.

Bos alienta en la lucha.

No hablaremos de los políticos del supolíticos del eviejo régimen», ni de los de la spolítica de sufragios han hecho su baluarre; éstos ya los conoce el pueblo. A no su polabras sibertado e sigualdado, los las palabras sibertado e sigualdado, los las palabras sibertado e sigualdado, los las polabras sibertados es estrechan, ol gorro frigio, las palabras sibertados es estrechan pos que es estrechan, ol gorro frigio, las palabras sibertados es estrechan pos que es estr Que hay hechos que escapan a la curos nos toca arrancul la carcita a non-los que en ese orden existen. Los aceptamos pecha.

Hasta en los ambientes revolucionarios, hasta entre los mismos comumistas más antiperfamentarios, vo he visto buenas gentes que se imaginan que to buenas gentes que se imaginan que foras sustituyendo al patriorisse puede, por decreto, suprimir la most puede la la carro de la igno-de contrator de la igno-den uncir al pueblo, al carro de la igno-den existen. Los aceptamos los aceptamos.

En el congreso socialista del Rosa-nios, ya mi se ven de flacos... Apoyamos, así y todo, esta lluvia luminosa, ya mi se ven de flacos... Apoyamos, así y todo, esta lluvia luminosa, ya mi se ven de flacos... Apoyamos, así y todo, esta lluvia luminosa, ya mi se ven de flacos... Apoyamos, así y todo, esta lluvia luminosa, ya mi se ven de flacos... Apoyamos, así y todo, esta lluvia luminosa, ya mi se ven de flacos... Ap

Es el peor daño que na comerdo el que realiza. Helios observado todo el paneto de justicia, eso el porte del porte de justicia, eso el todo el paneto de justicia, eso el compositio en actuación parlamentaria, no es de so el cinismo. Repetto..., para negar su re-Obreros. campesinos, empleados, pequeños burgueses, funcionarios de miseria decente, han puesto sobre la presente decente, han puesto sobre la prepelta electoral su suprema esperanza.

¡Es tan cómodol «Sufrís, queréis mejorar vuestra suertel No hay necesidad de reflexionar, de organizaros, de luchar, de obrar. Todo esto es fatigoso. Tomad este trozo de papel y escribid ensima el nombre de Tarugo. Bien.

Metedlo en esta caja que se lama la autran). Perfectamente. Ahora perma
material perfectamente per perma
material perfectamenta puesto sobre la pro
perfectamente suprema esperanza.

material programa mínimo», — que es ocultación, — que con 

perma
material programa mínimo», — que es ocultación, — que po esto dicion — que po esto discon — que po esto pueblo, — y eso no 

le dió Costa.

y en cambio de todo esto, observemos 

el efectismo, el bombo y platillo para 

todos sus actos. No hacen nada en el 

compreso, exige más de lo que ellos 

projedad colectiva, y todo lo que fué 

el principio socialista de Marx, Engels 

den la construcción de mil escuelas; la 

todos fuel dió Costa.

y en cambio de todo esto, observemos 

el efectismo, el bombo y platillo para 

todos sus actos. No hacen nada en el 

compreso, y al terminar sus sesiones, 

compreso, y al terminar sus sesiones, 

compreso, y al terminar sus 

la vida; por efectismo, nada más, 

principio socialista de Marx, Engels 

de projectamente dectoral per 

perfectamente. Ahora perma
material puestra de dosarmo 

perma
mate cialistas. Leamos su eplataforma electo volucionarismo bastan los golpes que quema el último fósforo. Aunque mael impuesto,—que no es más que sos-tener el derecho gubernamental soste-es su campaña en contra de las leyes

gurar que el portido socialista explota y usufructúa un nombre que no le co-rresponde. Y fallar en el todo, es haber fallado en las partes. mino de sus miserias de este papel fallado en las partes.

Observemos estas partes, hasta que nos dice del despotismo del político mente como el cristiano espera su salvación del pequeño trozo de pan sin levadura que le ponen sobre la lende de la todos los presos por cuestiones socia- ciosos, mezquinos, protervos y déspotas

Crónicas internacionales

Be Chile Los empleados de la ribera

únicamente en la fuerza frágil de las brando el l'anto y desesperación en nues-

consejos de administración. No han absorbido, como creía Marx, todas las riquezas; pero han acaparado su dirección. Ellos solos, y sus servidores más directos, comprenden el funcionamiento de la máquina. Y aquí está el se traficas consecuencias, ha hecho su para los grandes por nuestración por nuestración y en cuyo trance ber de conservación, y en cuyo trance ber de conservación, y en cuyo trance consecuencias interactos por de destactos por descripción expenses structos por descripción por nuestración ber de conservación, y en cuyo trance ber de conservación, y en cuyo trance consecuencias; ha trafico consigo la actual consecuencia producto de conservación, y en cuyo trance ber de conservación, y en cuyo trance consecuencias; ha trafico consigo la actual consecuencia producto de servación expenses per de conservación, y en cuyo trance consecuencias; ha trafico consigo la actual consecuencia por de conservación, y en cuyo trance consecuencia por de conservación, y en cuyo trance consecuencias; ha trafico consigo la actual consecuencia por de conservación, y en cuyo trance consecuencia por de conservación, y en cuyo trance consecuencias; ha trafico consigo la actual consecuencia por de conservación expenses per de conservación expenses per de conservación expenses per de conservación expenses per de conservación consecuencia por de conservación por de conservación por de conservación expenses per de conservación por de conservación conservación conservación conservación por de conservación por de conservación por de conservación conservación conservación conservación conservación por de conservación conservación por de conservación conservación por de conserv nsa seo triunfal por nuestros hogares, sem derecho a la vida-, nos preguntamo tras familias; ante este funesto estado de ¿por qué entonces hay quienes preten-cosas en que el hombre y la desnudez han sido nuestros inseparables continelas de puesta es obvia; por la sencilla razón

y a otros el privilegio, estamos sujetos momento ni ocasión, para descargar a la voluntad y capricho de los privile sobre nosotros toda la ponzoña de sus

individuos a su servicio y manejados queriendo ahogar nuestra voz con el a su voluntad otorgándoles a estos particulares franquicias en proporción con nico.

Estos son los que no desperdiciale

giados que intervienen en todas las ma-nifestaciones de nuestra vida ordinaria. Para esto mantienen un número de el estigma vergonzoso de la humillació

### CARTELES

sumo. ¡Como si los hechos economicos no escaparan en su gran parte a las opresiones. A éstos nos toca arranteglamentación de los hombres! ¡Tanto valdirá esperar de un voto de la mayoria la modificación de las mayoria la modificación de las mayoria la modificación de las consensativo; en una palabra: al político. Y al discontingual de todas el mano partino. Diekmann, — contes- luz este Centeniano. Con una vela bas la rara este fin solamente, quieren sever representantes nuestros los socialistas regentino, en cambio colos es socialistas regentino, en cambio colos es parte pelamos la chala. Es, se ve, una pelabra: al político. Y al discussión de las mayoria la modificación de

a la modificación de las vo; en una palabra: al político. Y al gravedad, el cambio del ma o la supresión de las propiaganda antimitato, lo es por sentimiento. De Pala-dista falla en su base. Tres formas hay init, ciertamente, pero ilu-porque desvía del esportación que ha comeitdo el daño que ha comeitdo el la escrita, y la de los hechos de la comeitdo el la escrita, y la de los hechos de la comeitdo el la escrita, y la de los hechos de la comeitdo el la escrita, y la de los hechos de la palacio de justicia, esco... In religio, y las manos que se estrechan en diniento, lo es por sentimiento. De Pala-diniento, lo es mestro escudo...

Pero más luz és mejor. Doscientas mil lamparillas, fulgirán como diez soles de la tirotismo ardiendo sobre un bracero de pala-dios sobre un bracero de palacion de justicia, eso...

In primer lugar. La partido sobre la tiera. Tizones de palacion sobre un bracero de palacion de justicia, eso...

In propaganda antimilitarista no arraiga en cartidos sobre la tiera. Tizones de palaci nuestro» escudo...

Pero más luz es mejor. Doscientas mil tribuyan como quieran lo que nos quiamparillas, fulgirán como diez soles tan, la realidad sigue siendo nuestro i Muy bien, muy bien!

La farolería argentina no puede ce-

destino para morirse, unos doscientos el apetito. Aquí los que hacen el ga mil pobres en Buenos Aires! ¡Ciegos de el p'ato fuerte, las víctimas, somos

las calles, revélense esos fascineros esta- 1915, votado para este otre año, en glo tuados en Jas plazas... Mientras el pue-blo no incendie, eche al fuego su imbe-cilidad patriótica, bueno está que lo traspasen de claridades eléctricas sus obernantes. Así seguiremos viendo, a llargan el chocle

se estrechan en su escudo... ¡ Muy bien, muy bien!

### Choclo en su chala

través de su miseria, sin lamparillas ni

ellos o sin ellos, el presupuesto Dis

Oueréis saher en qué fines al adia de los políticos a nosotros?... En que no tenemos predilección por auestros despojadores. Porque nos valen igual los que se alimentan con hostias, que los nana no pueda dar con su casa, a obseque braman que desayuann con fruitos curas. Mañana?... [Hoy mismo, no saben cuál es el siño que les deparó el parada, no más, accituans para abrirse parada, no más, aceituaas para abrirse el apetito. Aquí los que hacen el gasto

### El hambre en Alemania

«En la guerra como en la guerra», dice el adagio. Y ya no quedarán a los pueblos que actualmente se lespedazan en Europa, medios paa poner en práctica, a fin de ren lir por el hambre o el hierro a su respectivos enemizos.

Actualmente en Alemania, cercada por la flota inglesa su territorio, para rendir por hambre a sus enemi-gos los subditos del Kaiser, reina l hambre más espantosa y la mi-eria más horrible que pueblo algu-

La escasez de alimentos y su va lor exhorbitante pone en aprietos al pueblo, compuesto actualmente por nujeres y niños, en el duro trance de asaltar los almacenes, las tien das y los mercados, para proveer-se de alimentos. Se suceden los moines a diario. La fuerza pública dibrientos que se lanzan a la callo pedir que comer. Una de estas ma-

renencias y ambiciones de sus goernantes.

La malanza se extiende: la destrucción se generaliza; el espectro de la muerle hace presa a ino entes vícimas de la maldad de los hombres, y sobre lo que ayer aun quedaban promesas del devenir, los niños y de fecundidad, regenerada y canoblo cida, cerniránse los buitros cebándoe en cuerpos hechos piltrafas por a metralla.

¡Siquiera un chispazo genial ilu minase a estas victimas y resolvie-ran a la par que asaltar los mer-cados, las guaridas, los palacios de los verdaderos culpables de rrenda masacre que envuelve a tolos, hombres, muieras y niños, mien

### La neutralidad yangui

pruebás de un practicismo admirable En todos sus asuntos proceden con circunspección 'realizando tralladoras, siendo barridas las ca- no se arrepienten nunca. Y así es como les, sobre la cual quedó un tendal ha progresado el país del dolar, presen les, sobre la cual quedo un reante, la progressito el para de mundo como un coloso de la producción y del oro, a quien es

menester tener muy en cuenta. En esta horrible guerra que está destruyendo a la humanidad, ellos han viscritica que los que en el campo de truyendo a la humanidad, ellos han vis-batalla dirimen con su vida las desa-to un rico filón que explotar. Con mu

para vulnerar toda una obra, sus hom

municiones y toda clase de artefactos destinados al exterminio de los otros.

toda clase de artefactos de gue rra, para que la humanidad se despedace

mismas vibraciones son la alimenta-

Sin vibraciones la inteligencia no existe. Solo me resta decir que, en la desmalerialización de la materia;

En efecto, halagar las bajas pasiones e balla toda clase de perfecciones.. za sentimontal y si con una fuerza el voto lo equipura al sabio. —

e desmaterializan por su influencia se desmaterializan por su influencia, es la intelligencia la que preside la positar en sus manos el arma vil con que han de destruirse mutuamente. evolución del perfeccionamiento de la

que ambulan por la ciudad privados de pan y techo, sue en pernoctar en los vanos de las puertas, debajo las recobas y en las plazas públicas. Una de éstas, la plaza Lavalle, es desocupados a todas horas del día. Encuentran en ella la hospitalidad ga y en sus bancos hallan tel reposo que la maldad de los hombres les priva. No amenazan ni molestan

ple su ruin misión como el más fiel de los canes. Il vándolo preso. Estos hechos el indigno lacayo de Granajo los provõera a diarir. Pero como los provõera a diarir. Pero como los provõera a diarir. Pero como los provõera diarir. Pero como los provõera diarir. Pero como los provõeras d

Lo hemos evitado en orras opo-tunidades, pero no permi i emos que continue en sus abusos. Tómolo en cuenta, lacayo, ya que lee «La Pro-cuenta, lacayo, ya que lee «La Pro-nuten, — la influencia exterior, va-Lo hemos evitado en olras opor-

### Juan Viutsch

# todos los no productores

ella. En fin y sobre todo, la solución po-Comenzar por alejarse del lugar de producción para reorganizar ésta, es un contrasentido. Encargar de esta tarca a gentes improductivas, es un segundo cien pies. Y decimos esto tanto refiriéndonos a los carridos. tableciendo una dictadura del proteta-riado como pueden modificarse las refaciones entre burgueses y proletarios No es apartándose de los focos de la da, los trabajadores pasan la mayor la cutividad humana, útil y bella, como podrán transformación se conseguirá en el grupo de oficio. Examinemos, pueblos rasgos particulares provenientes la da due parte del día sobre el lugar del trabasce pueblos rasgos particulares provenientes la da categorías de obreros que todos partes del día sobre el lugar del trabasce pueblos rasgos particulares provenientes la da categorías de obreros que todos partes del día sobre el lugar del trabasce pueblos rasgos particulares provenientes la menudo esta autoridad la dejan sentir la descripción de conseguirá en el grupo de oficio. Examinemos, pueblos rasgos particulares provenientes la menudo esta autoridad la dejan sentir la descripción de categorías de obreros que todos partes del categorías de cate

Lo que nos comprueban los hechos Cuéntase que un noble ateniense pro- i ria e incierta, cuya influencia bacoc

puso a la amunte de Arestipo, la fa-nuosa cortesana Lais, una traición, a la classifica de contenta mejor templadas, cual ésta contesté: «¡Oh, no; todavía no lie caído tan bajol» Esta mujer de-cialistas y demás eistas» acoplados en

un paréntesis fácil de llenar, con el misión consciente de una relajada o prototipo de la desvergüenza y el ci-tructura moral formada al calor de unismo de nuestra época, o sea con la idoctrina que marça más altos designi tructura moral formada al calor de un reglas del buen conterciante.

Durante el nío 1915, sus exportaciones han batido todos los records conocidos, alcanzando a la suma de 3.550 millones 919.393 dólares.

Y siguen fabricando armas, municio y siguen fabricando armas, municio de la contenta que marca más altos designios no le priva de la companio de la companio de la contenta que marca más altos designios en sus apóstoles, puesta al servicio de todos sus sentidos no le priva de la companio de persona cuyo absoluto relajanuiento de en sus apóstoles, puesta al servicio de contenta que merca más al carrio de contenta que merca más altos designios en sus apóstoles, puesta al servicio de contenta que aportam que alterna contenta que alterna qu dación, tuvo la entereza de rechaza

pos de depravación y miserias morales, de que la obra que realizan, no puede tuvo en medio de la horrible desviación de sus virtudes, un destello de fina no indecorosidad de quien o quienes la reade sus virtudes, un destello de fina no-bleza y dignidad y rechazó la vil insi-lizan y que no está representada en la Sentimiento e inteligencia es el prodes estado semiinconsciente. En nuesto de un estado semiinconsciente. En nuesto y el contra que ha de proporcionar- tra época, en estos tiempos de cerdocranos el equilibrio en la vida huma- cia y mediocracia, donde el más obscu- tividad o la fracción de pueblo que las proporcionar en la vida huma- cia y mediocracia, donde el más obscu- tividad o la fracción de pueblo que las conscientes. curo ciudadano se convierte en una descollante personalidad gracias al bar-niz de democratismo de la época, quo no hace demócratas con dignidad, sino

de los hombres, acicatear su vanidad, poner a menos su ignorancia — ya que a sentimentar y si con una nuerza, afeligente, material.... lar su pedantería y fomentar el odio personal para sobre ese desgarramiento de dignidades nutrir sus bastardas ambiciones los otros, es predisponerlos, de

Y esto, a fé que lo hacen tácitamente Protestas del público

El gran número de desocupados que ambulan por la ciudad privados

Y esto, a lé que lo hacen tácitamente los políticos en general y los socialistas en particular. [Oh, sus desvelos por la ciudad privados]

El gran número de desocupados que ambulan por la ciudad privados

tejer con burdos sofismas una aureoja tos corretes, tanunen, que comprenuera que la anarquía no es obri de ningún lejos de reconocerles el pueblo.

Los fines que persiguen justifican lo indecoroso de sus medios. Y es precisamente a la clase trabajadora a quien se dirigen, llamando la atención de lo prema volición del dolor.

Educar un es acaudillar. Es forecer estremistad de corrado. Se estremistad de corrado a correction de los corrections en la correction de la core

so. Para que séamos libres. Para que

ćamos hombres. Educar es seleccionar. Es perfec

padre o madre de una generación revo-lucionaria. Tanto como ser padre o madre. Padre o madre de una genera-

ción revolucionaria.

Mi anarquía viene desde la defecación racia. Viene de allí, como la tuya des de la ergástula burguesa: el trabajo. Viene de allí, rejuveneciendo una vida con más amor. Viene de allí, desde

margen a este comentario al terreno que corresponda, de donde saldrá la respon-sabilidad o inocencia del acusado, no queda en pie, mientras tanto, sino la estigmatización del estigmatizador y la nás inferior aún, relajación que carac-erizaba a la célebre cortesana, resis-

### Mis conceptos

Unos cuántos obreros quizá, unos demás políticos que se disputan los fa-vores del mismo, cuando un accidente digo, sólo es obra del corazón de los c de los que exponen su vida y reputa- sufren, sólo es obra del corazón de los ción, los hombres que no están inmu-nizados contra sus canalladas, han ser-vido a aquéllos, los socialistas, para tejer con burdos sofismas una gureola tos obreros, también, que comprenden

> fraternidad de corazón a corazón. Es recordar a los negadores de nue madre Naturaleza, el pedazo de tierra, de pan, de sol, que ella nos acuerda a

la democracia, desde sus templos, de

3 arrojando de estos lugares del trabajo pues, lo que hay que hacer para orga-

nes y de actitudes frente al patronato.

Con la inseguridad de la vida, los asalariados deben viajar cada vez más y en los lugares del trabajo se encuen y en los lugares del trabajo se encuen-tran con colegas de otros países. Aquí-precisamente es cuando el obrero anar-quista podrá poner en práctica sus senti-mientos internacionalistas y enseñar a los demás el valor de la solidaridad. Es necesario, absolutamente, que en el unico para traer la ruptura entre los capitalistas y los productores.

Fuera de la vida de familia y de franceses como alemanes, italianos, argentinos e ingleses son explotados del

de sus aras, desde sus miasmas

Podría decirme también, a gritos. premas de la madre

supremas de la madre tierra. Nuestra madre tierra, hermano mío, que a cada tiempo que avanza, más nos

separa por egoísmos de la vida. Nuestra madre tierra, hermano Libre, por eso nismo estrangulada.

to nosotros, por las leyes. ¡Qué han de saber de amor las leyes!

### Notas de administración

Rifa pro «La Protesta»

Se pide a los compañeros que no l números de rifa pro es che de los talleres del diario, se sirvan hacorto a la brevedad posible, pues nos vemos imposibilitados a preparer el ba

A los suscriptores del interior

Con objeto de poder normalizar bien la cobranza en el interior, rogamos nos sustentan con lealtad.

Llevado y debatido et asunto que dió ga el agente en la misión que tiene a su

Los que no han remitido aún las pla illas de cobranza correspondientes a Noviembre y Diciembre le pedimos l hagan a la brevedad posible; pues estas demoras dificultan grandemente el con-trol y marcha del diario.

Los compañeros que quieran distr buir ejemplares atrasados del diario, co-mo asimismo periódicos del extranjero, diríjanse a la Administración, remitie

### Encuesta

ma exposición sintética de los coocimientos adquiridos por algunos compañeros, sobre filosofía, economís politica; y con el fin de fina ilus tración general sobre métodos y me-dios, propongo la siguiente encues-

a: Lo En la lucha por la emancipa-ión proletaria, i puede dássele prefe-encia a una de estas tres cláusulas: ibertad política, libertad económica uto-educación, o sea, educación ge-eral del proletariado?

2.0 ¡Por qué? 3.0 En el supuesto caso de una evolución, ¿cuál es el órgano más ensible de la sociedad, que al he sus relaciones económicas y polí

4.0 ¿En qué forma herirlo? 5.0 ¿En que forma puede propa-garse con mayor impulso y prácti-cismo, la revolución fuera de nues-

6.0 Actualmente, ¿adolece de de ectos la organización anarquista?

7.0 ¿Qué correcciones propone? 8.0 ¿Es preferible que las primes en una profunda revolución espiritual que lo émancipe de los prejuicios y pasiones atávicas, para obtener el do-minio sobre sí mismo, o en las lu-

de ciertas maneras fisiológicas de reac nizar la vida allí precisamente donde cionar. Estos rasgos no pueden nive bres burguesas de desigualdad, hábitos el trabajador se encuentra: en el taller larse; la unidad es utópica y sería in de mando y de obediencia, divisiones

procurar también en los talteres hacer litográfo como la de cualqueir otro desaparecer la gerarquía de oficio que reina demasiado a menudo manteniendo barreras en la clase trabajadora, animosidade, envidias y desconfianzas. La animosidad no debe existir sino para aplicarla a los patrones. El obrero mejor calificado desprecia demasiado al peón; hasta hace víctima de su desprecia el su proposa relacione, todos de lase obrera será con a las mujeres y a los niños como detra. io a las mujeres y a los niños, como o si no bastara para este comportamiento vigilantes, los encargados reponsables los privilegiados. En los talleres de

grata impresión a los que lo escu-chan. Todo lo contrario pasa con los oradores de marras que, en luga de agradar, aburren; en vez de ilus trar confunden.

ar confunden. Creo que hasta que los organiza res no se den cuenta de esta ve dad y no procuren obrar on conse-cuencia, nuestros actos serán cada vez más pálidos y deprimentes.

Es una mala práctica que hay q

Ricardo Florero

### Contra la guerra

Organizado por la F. de Agrupa-ciones Anarquistas de la Región Ar-gentina y la F. O. R. A., se cale-brará un mitin internacional de protesta contra la barbario guerrora, el domingo 13 del próximo mes de febrero. Oportunamente anunciarem

Por la F. de A. A. de la R. IA. El Secretario.

# Instrucción popular

### Liga de Educación Racionalista

Hoy viernes, se realizarán los

noy viernes, se realizaria los si-guientes cursos en Belgrano 2552, or-ganizado por esta asociación: De 5 a 7 p. m. Música, por los profesores Giordano Bruno López, Eu-lalia A. López y Carlos R. Fuster. De 8,30 a 9,30 p. m. Esperanto, our A. Barrol.

por A. Barrot.
De 9.30 a 10.30 p. m. Lecturas comentadas, por Jacobo Zimmerman.

Se invita a los socios a concur a la asamblea general ordinaria, que tendrá lugar el sábado 5 de febrero próxino, a las 8 p. m., en el loca social Belgrano 2552, para tratar la siguiente orden del día:

1.0 Lectura del acta anterior. 2.0 Informe de la Comisión Téc nico-Administrativa.

3.0 Reintegración de la comisión

4 o Balance. 5.0 Nombramiento de 3 revisores

de ctientas.
6.0 Reforma del artículo 4.0 del Ateneo Obrero de Almagro reglamento de instituciones adherida 7.o Provecto de los camaradas Sar tolaria v Nieman.

NONIMA DE LOS CURSOS:

Lunes, de 8 a 9 p. m. Contabilidad, por Miguel A. Palermo; de 9 a 30 p. m. Taquigrafia, por Agustin Cam-pelo. (1) Martos, de 5 a 7 p. m. Música;

Fuster. (Período 1916); de 7 a 9 p. m. Dibujo industrial, lineal y profesorado por el profesor Juan Meriano. (Se iniciará en brove); de 9 a 10 p. m., donde pueden verse también los cuadros que como presento, por Rancés, por Gastón Etibaut. Miércoles, de 8 a 9 p. m. Esperanto, por A. Barrot; de 9 a 10 p. m. Anatomía y Fisiología humana. por Luis María. solfeo y violin, por Giordano B. Lo-pez, Eulalia A. López y Carlos R. Fuster. (Período 1916); de 7 a 9 p. 

cés, por Gastón Etibaut. (Iteunión de la comisión Técnico-Administrativa).

Viernes, de 5 a 7 p. m. Música; solfos y violín, por Giordano B. López, Eulalia A. López y Carlos R. Fuster; de 7 a 8.30 p. m. Dibujo lineat, industrial y profesorado por Juan Moriano): (Se iniciará en breve); de 8.30 a 9.30 p. m. Esperanto, por N. Barrot; de 93 a 10.30 p. m. Taquigrafía, por A. Campelo.

grafia, por A. Campelo.
Sábado, de 8 a 9 p. m. Contabilidad, por M. A. Palermo; de 9 a
10 p. m. Taquigrafia, por A. Camcuando no es dada en los días

(1) Debido a sus tareas profesio-nales el señor A. Campelo se vé obli-gado a variar los días de sus lec-ciones en la forma que queda con-

### turas comentadas. Centro obcero del oeste

· Hoy viernes 28, a las 8.30 p. m

Nómina de los cursos:

Lunes, a las 8.30 p. m., ret

turas comentadas. Miércoles, a las 8.30 p. m. Arit

Niernes, a las 8.30 p. m. Esperanto.
Viernes, a las 8.30 p. m. Lecturas
El gremio de albañites celebro un

Sábado, a las 8,30 p. m. Aritmética.

Centro de E. S. de Belgrano

El domingo 30, a las 5.30 p. cn. una conferencia sociológica. Habiarín varios oradores.

Se cita para hoy viernes, a las 8 p. m., en General Paz y Blanco Encalada, a los componentes de este Centro.
Es de imperiosa necesidad que lo compuñeros acudan a esta reunión, a fin de dar mayor impulso a la propaganda es estos barrios, así co-mo también, para convenir alguna for-

A ver, compañeros!

### C E. S. y Ateneo de Mendoza

El Centro de Estudios Sociales de ésta ciudad ha reabierto su local so-cial en la calle Perú 1587, y lenca Zárate rece el envío de toda clase

Para evitar confusiones, se advice te que este Centro y el Atenco F Ferrer constituyen una sola entidad aunque dividida en dos secciones, des-tinada la primera, — el Centro de Estudios Sociales, — a la propagan-da de ideas, y la segunda, — Ateneo F. Ferrer, — a cuestiones exclu-sivamente culturales. Comunica a los lectores de «La

rolesta» en esta ciudad, que las comrrotestas en esta cudad, que las coa-ferencias de cultura popular a car-go del doctor Guerrero, se verifica-rán indefectiblemente los jueves de cada semana en el local indicado. El Secretario.

Este Ateneo, pide a todos los com pañeros y agrupaciones que tengan números de rifa en su poder, se sir-van activar su venta y entregar su importe a la brevedad posible, pues no quisiéramos vernos en la ne sidad de postergar el sorteo. Por tanto, creemos que los camaradas ten-drán en cuenta nuestros deseos y sabran apreciar nuestra buena

La secretaria, en Agrelo 3653, per

or Luis Marla López, (Se iniciara 1 9 de febrero próximo). Jueves, de 8.30 a 9.30 p.m. Fran-des, por Gastón Elibaut, (Reunión de brevedad posible, o en su defecto

Este Comité pide a todos los com- En la casa Papini pelo, cuando no es dada en los días antedichos, o en su lugar conferencias sobre Literatura, Artes, Ciencias o cuestiones sociales.

(1) Debido a sur targes profesiones de la cuanda e interior, lengan a bien de acusar re-

### Academia Formica

Instrucción primaria y secondario, matemáticas y otras materias. Idio y firmes, dispuestos a no reanudam mas: inglés, francés e italiano, por el trabajo sino en condiciones de seguridad, de respeto y de mejoras so licitadas enc. I pliego de condiciones. Instrucción primaria y secundaria este Centro realizară una conterencia de carăcler literario la que estară a cargo de C. Martinez Paiyva.
El Sceretario.

El Sceretario.

El Sceretario.

# LA ORGANIZACIÓN OBRERA

Martes, a las 8 y 30 p. in. Lee 1.4s huelga:; exterior, interior, ciudad.—Resoluciones y asambleas gremiale

### La huelga en Barcelons

concurrido emceting» en la Casa del Pueblo en el que se decidió per

Pueblo, on el que se decidió per-sistir en la huelga.

La falta de pan ha sido bas-tante notable, y ha dado motivo a varios incidentes en las panaderías. En algunas panaderías trabajan so dados para suplir a los huelguistas

Los obroros panaderos persisten el su actitud intransigente, no permition do que los «carneros», traicionen o movimiento. El «carneraje» ha dismi nuido en forma tal, que apenas al gunos pocos pueden trabajar custo diados por la fuerza pública. Comer y duormen en las mismas panaderias, y no salen a la callo bajo ningún pretexto.

Los demás gremios permanecen también sosteniendo la huelga, de-cididos a continuar con ella adelanle hasta obtener una completa satis facción en sus exigencias. No se han vuelto a producir dis

turbios; pero se teme que de un me tuación dado el estado de ánimo de la mayoría de los huelguistas.

### Victimas de la avaricia capitalis

Quemado vivo con agua hirvienen el w. c. del Frigorifico Smi field, ha sido el niño Agustín Ricci, en momentos que se ha haciendo sus necesidades, por ha per perdido la mano de los hierros que existen dentro del mismo. Es de lamentar la falta de higio-

ne en que se encuentra eso ser-vicio, siendo el único que existe pa-ra el personal que pasa de 1.000 al-mas. Están construídos al aire libre sin paredes. Una canaleta y unos arcos de hierro son los que prestan

Debemos de recordar que el año orientar un movimiento Debemos de recordar que el año orientar un movimiento que esta la pasado so le mató el padre en lel mismo establocimiento, cayendo de una altura de 8 metros.

No le queda más a la 'pobre viuda, que lamentarse abatida por la del descontento.

da, que lamentarse abatida por la pérdida del esposo y el hijo, sin tener quién pueda darle una vengan-za y devolverles los 500 pesos miserables que le otorgaron cuando la muerte del esposo. ¿Olvidan o ignoran los señoros

va el más inmundo escupitajo al ros tro de esos sinvergüenzas que se ha apropiado de los 7.500 pesos que l corresponden por ley a la pobre viu

Llamamos la atención para que abogado se haca cargo de la car sa, haciéndo'e pagar cara las vida de esas pobres víctimas.

Carlos Molina

La huelga declarada en la crista leria del explotador Papini continu

en pie.

Las circunstancias excepcionales
que hizo se declararan en huelga los gauo a variar los días de sus lecciones en la forma que queda consignado.

Nota. — Los lines y viernes que no se dicta Taquigrafía, se darán lecturas comentadas. tos para darle una clara noción a los obreros de que a todo eso se le pon-drá coto con enérgicas medidas.

Los huelguistas permanecen unidos firmes, dispuestos a no reanudar

ouscar más asalariados para su cito», surgimos a la palestra, diendo nuestra aparente inercia con el arma de la «conciencia» por «fusil», dispuestos a la pelea con el mismo ardor bélico de ayer y con mayores enseñanzas de la estrategia tomadas de la práctica.

arreglo con los huelguistas, por lo quo éstos piden a los vidrieros de la república no traicionen el movi-

A mis compañeros de explotación

Después do una tregua larga e

que hemos tenido que suspender la lucha entablada contra la prepòten-

cia patronal do la Cristaloría

loau, por haberso el enemigo rep

gado en sus «trincheras», (emplean-do los mismos términos guerreristas),

al tener conocimiento de que quier

¡Solidanklad, compañeros!

«No está muerto quién pelea», s ha dicho, y así decimos nosotros que no crea Rigolleau que nos ha matado por el hambre, pues, muchos o pocos aquí estamos, «centinelas» SUS DASOS.

vientos que hoy soplan, vie nen de zonas hermanas de nuestro suelo, vienen de los camaradas vidrieros de la república, que se agi tan para asociarse como otrora no os y asociamos nosotros y pa

nosotros hemos librado. Un saludo entonces a estos valientes compañeros, y un «alerta» a lo de acá, para que se apresten la la ca aunque más no sea, la de sus «trincheras» llenas de lodo que nosotros en el llano estamos

### Un huelguista.

Los primeros pasos están dados el servicio en el cual hay un caño a vapor para que el obrero no per sabemos existen, pero aún no han manezca estacionario allí. nanezca estacionario alli. hecho llegar su aunazzioni, qua Asi mismo hay una casucha de gan ver y oir si es que están conformes con nuestra iniciativa. Lo remar el número de chapa y los minutos que permanece uno haciendo de propaganda para despertar los la calle Méjico 2070. a las el pfin.
sus necesidades, para lo cual se parebeldías necesarias, para con ellas y discutir con serenidad este imporga un empleado solamente para eso. Poder dar al traste con nuestra mi ¿Por qué en lugar de hacer esa ca-lenaria esclavitud. Y ello es para de-sucha de material, no construyeron mostrar a los legalitarios, que la fisucha de matorial, no construyeron mostrar a los legalitarios, que la fi-un servicio pura que así no pere-ciera quemado dicho inocente? En ese inmundo servicio niños y hom-bres, todos juntos, hacen sus neco-sidades. mue está la

Esa brisa la podemos provocar s

es que nos determinamos.

Los que ya estamos somos pocos y un solo compañero respondió al lla-mado, sabemos que hay muchos más, qué esperan, compañeros?

Estamos a la especiativa,

### Tabaqueros y empaquetadoras En el salón «Mariano Moreno».

ro lugar el sábado 22 ppdo., la fun ción y conferencia anunciada por la Sociedad General de Tabaqueros. Parece que los compañeros y compa-ñeras se han dado exacta cuenta de que una gira de propaganda por las localidades del interior es de imprescindible necesidad. Parece que los ombres y mujeres más conscientes, están acordes en que este vorano o a la mayor brevedad po sible, debe ser deblegada la despótica Compañía Argentina de Tabacos y la no menos avara y despótica Corvecería Argentina Quilmes. Así lo domuestra el óxito obtenido en la velada que a beneficio de dicha gira Qse ha celebrado. Ante una numerosa concurrencia de hombres y mujeres el cuadro «Alba» levó a escena la desta reunión, a los compañías posible que del mayor número de compañías posible quedon interiorizados el cuadro «Alba» levó a escena la desta reunión, a los compañías parten y desta reunión a sua cuasidores. Cándido Mesquiria, Roberto Delactoria, a quienes directamente se les ta enviado nota en este sentido. Esta asamblea sem pública, a fina de que el mayor número de compañía parten y desta reunión descripción. verano o a la mayor brevedad po-sible, debe ser doblegada la despóconcurrencia de hombres y mujeres el cuadro «Alba» llevó a escena la comedia «Cara o cruz», la que agrado mucho a los espectadores, como lo ostraron aplaudiendo a los artistas; seguidamente la orquesta hizo sentir «Hijos del pueblo», que para los que lo comprendemos es una no ta de entusiasmo y deseos de lu Juramento 4267, (Belgrano) y Las necesidades porque âtraviesa cha. Aponas algunas voces femeni-tos Cervoni, Garay 2394. el burgués Papini lo inclinan a un nas terminaban los últimos, tatrás,

atrás!, so levantó el telón y appli reció an el escenario nuestro com-pañero Rodolfo González Pacheces el que hizo uso de la palabra, la concurrencia, dió pruebas de interpretar los conceptos vertidos, coronando dicha conferencia con estruendosos aplausos; después de esto el cuadro «Aurora», llovó a esce-

na el juguete cómico titulado «El úl-timo mono».

Basto decir, que todos han sido aplaudidos con entusiasmo y que la concurrencia salió gratamente impresionada de esta velada que moral

### A los trabaladores del puerto

Invitamos a todos los trabajadores del Puerto en general, a una confe-rencia gremial, que tendrá lugar el domingo 30, a las 3 de la tarde, en domingo 30, a las 3 de la tarde, en a plaza Colón, calles (Paseo Colón Belgrano), y en que harán uso de a palabra varios trabajadores. Un grupo de trabajadores

### La definitiva. A los zapateros

Hoy debemos dar, compañeros, la definitiva; dejar a un lado o a un lado o a un lado o castrados de una tendencia, para entrar de nuevo en la lucha de nuestras agnireciones socia les, contra la sociedad presente y el Estado: hacia el comunismo anárqui

Imposible que nosotros, tolerempe el estado gremial establecido én la actualidad, desde que se celebro el IX Congreso. Son ya varias asam-bleas que sobre la reconsideración tratamos, para dar el golpe defini tivo, y aun no nos heme los compañeros que a ellas vamo hemos esperado, a tal extremo. La sociedad de R. O. Zapateros, en sua principios es enemiga de todo arbi-traje y connumbios con los políticos, y es necesario que deslindemos nes definitivamente

posiciones definitivamente, ¡Bsta ya de tanta transigencia con estos «tipos selectos»! Debemos de decidirnos para que la sociedad sa adhierá a donde estaba: a la Fede ración Obrera Regional Argentina

nunismo anárquico. El domingo compañeros dehemos

Mateo Meseguer

### Federación O. de calzados

Ouedan citados los miembros que componen el Consejo, para hoy viernes, a las 8 p. m., ten su local

Que nadie falte.

### El Secretario F.O.R.A. y F.O.L.B.

Reunidos ambos Consejos para tomar en consideración un manifiesto, que apareció hace días, en el cual so hacen responsables de ciertos he-chos, al Consejo Federal, y en par-ticular a uno de sus miembros, y teniendo en cuenta que jamás deber ser denigrada la moralidad de uno solo de sus miembros, sin que re-percuta en todos sus componentes, y do y en claro todo lo que hubiese de verdad en los cargos que se ha-

cen, resuelven: Efectuar una asamblea pública manana sábado, a las .8.30 p. m., en el local de los Conductores de Ca-

rros, Australia 1837; Comunicar a las sociedades de la

capital que podrán sor ropresentadas por sus respectivas comisiones; E invitar especialmente a concurrir esta reunión, a los compañeros Apo-

del asunto que motiva el acto y de

Por el Consejo Federal:

Secretario Por el Consejo Local: Juar Murlaas,

destinadas al exterimino de la lacationada de las naciones en lucha, caviándoles los elementos
de muerre que necesitan. Contribuyea
al mantenimiento de la hecatombe, pero
Cierta o no la leyenda, hay en ella
no hacían más que murmurar. Es la su-

ra, para que la humanidad se despedace en la más estúpida de las guerras... Y Aquella mujer víctima de sus prose dicen, se proclaman a viva voz, a pios vícios, corrientes en aquellos tiem razón de ser, no es sino la comprobación

# ¿Sentimiento o inteligencia?

ción de la inteligencia. Sin vibraciones la inteligencia no

No obstante la maldad de un guar-No obstante la maldad de un guar-dián para con ellos no tiene limi-tes. Si se ducranen, los despierta a propio que ellos hacen viviendo a sus espaldas! Y es nada menos que un se-nor senador, socialista por añadidura, tes. Si se ducranen, los despierta a hastonazos, si son mujeres a empeliones con ellas, si habitan alto los expulsa, si habitan do anarquía, como no falta algún sperros en idénticas condiciones que el más miserablo desocupado, pero con menos consciencia, lo sindica y éste cumple su ruin misión como el más fiel de los canes llevándolo preso. Es la fracción política, sus hombres, repre-

so organismo obrero revolucionario y anarquista, desviáronse ellos y preten-dían desviar la institución. Y estas ex-

El anarquismo obrero Sobre el terreno del trabajo, al cor trario, del cual la burguesía depende — aquí está su punto débil — se puede

Para conquistar los talleres, como consecuencia directa, el pan - no es a los abogados, diputados, legisladores, secretarios, que deberemos dirigimos. Estas gentes no están en contacto con el martillo, la máquina hacerla bambolear seriamente cesando, y el taller. Ni sabrían servirse de aqué llos ni saben lo que es éste. Unicamente campos tienen este poder. Corresponde a los anarquistas, a nosotros que hemos

La Lucha cobre un terreno económic legalitarios como a los partudos ponucos revolucionarios, blanquistas e insurrecrevolucionarios, blanquistas e insurrecrevolucionales. No es fabricando leyes o esnario, tiene un carácter muy neto y

brutal el patrono y sus capataces. Los amos tienen empeño en mantener esta gerarquía, procurando introducir los como lo que en la producción pudiera

## Una mala práctica

Sobre les mities y conferencia Creo de gran utidad flamar la

itención de los compañeros organi-cadores de actos de propaganda y rotesta por lo que en racias a la errónea ac ica actitud de anos compañoros. Son altamento significativas las pretenciones de algunos compañoros, que aponas saben de un acto público or aponas sauen de un acto publico or-gunizado por anarquistas, se dirigen sin más, con el propósito de apode-rarse de la tribuna, para una vez sobre ella lanzar sandecos a los cua-

tro vientos. No comprenden estos que lo que ellos hacen va en tore juicio de la misma propaganda. En efecto: la mayoría de ellos no tienen en absoluto cualidades para ex poner públicamente sus l'iens ran que para eso es menester, pri mero conocer las ideas o el as a que va a tratarse, y segun rlas exponer anto una masa que vá con el propósito de escuebar la palabra de los que saben más que elos y lo puedan ilustrar, pero no dispuestos a soportar una lata in-

sulsa e interminable, como ocurre con algunos compañeros. Los que así obran han de saher que si continuan en este tren, lle-garomos muy pronto al día que nuestros actos no fundefin más rentes que los anarquistas, precisa-nente por él hecho de no oirse nada interesante en ellos, y por resultarle a la mayoría, aburrida las conferenias de esta naturaleza

Yo invito a los compañeros organi-zadores do actos públicos a que tomen en cuenta este hecho y que pro-curen evitarlo, en bien de la pro-paganda. Es necesario que cuando se realigo, se designen con anticipación a los oradoros que tengan cualidades como tales y cuando algunos com-pañeros quieren usar de la palabra

des para ello, aconsejarle a que tle sistan de su propósito, haciendo as meior obra. A los compañeros viejos de la propaganda, no se les escapará que la medida no es autoritaria, sinó ecesidad sentida, de profilaxis, tan

se sabe que no tienen capacida

indispensable en estos tiempos de nediocridades.

Los anarquistas convencidos que sisten a los actos de propaga nó para contribuir al éxito del ac to, sabran tolerar a esos asaliado-res de tribuna, pero los trabajadores que desconocen nuestras ideas no piensan así, retirándoso del acto e

resan, no respondiendo así a otro Hay más. Suele ocurrir que al ter-minar de hablar algún buen compa-ñero y haber explicado el objeto de esa reunión y lo que debe hacer-se para conseguir nuestro propósito, seguirle uno de esos «oradores» stropea todo lo anteriormente dicho aciendo de este modo un verdade

ro confusionismo, que el ovente no saca nada en limpio. Los compañeros que hablan en las conferencias y mi'ines, han de ser explícitos y sencillos para dejar una

deniasiado. De aquí arrancan costum el trabajador se encuentra: en el taller larse; la unidad es utópica y sería insercición allí donde el trabajador vive, la revolución puede decirse que se la brá efectuado.

En buen número de talleres existen rivalidades que proceden de diferencias de nacionalidades, de sexo, de funcio-procurar también en los talteres hacer little se mando y de obediencia, divisiones entre los mismos asa'ariados. Está bien entre los mismos asa'ariados.

> ocasionar un perjuicio a los consumi dores obreros y campesinos. Es inútil ipografía por ejemplo, hay una serie por ejemplo, hacer el juego del patrono le categorías de obreros que todos cuando os diga que el trabajo apremia ienen un poco más o menos de auto- y que hay que hacer tanto o cuanto.

### Pur la reorganización de un gremio

A los vidrieros de las fábricas de Almagro, Piaggio, Passini, Schii-vo, Benaglia (José), Papini, San-toro y «La Argentina». Compañeros:

Es de urgento necesidad reflexio-nar sobre las pésimas condiciones mopésimas condiciones mo rales y económicas en que nos ve-mos obligados a trabajar, demostranmos obligados a trabajar, demostran-do eficazmente que no en vano nos llamamos hombres, con una lección severa que de por tierra con el en-soberhecimiento de los capitalistas. Ya no es sólo el descuento que di-

jeron nos harian durante dos o tres meses, y que ya hace muchos más neses, y que ya hace muchos más que lo efectúan, sino que viene a colmar la medida el robo más descarado: del trabajo que hacemos sus-traen una cantidad que, como es de suponerse, no pagan, impidiéndonos el recuento del trabajo. Si alguno proha guardado en el bolsillo y otras sandeces por el estilo. Todo esto es

ca: si nos decidiéramos a unirnos en una sociedad de resistencia, prin cipalmente nosotros, los vidrieros, po-dríamos mejorar notablemente las 'condiciones en que vivimos con nues tra compañera y nuestros hijos, ham v andraiosos Pero la mo dorra se ha apoderado de todos y es un deber de solidaridad, sacudirla, entrando a actuar de lleno por el ejercicio de nuestros derechos arbi-ra la reunión que tendrá lugar el do-

consumândose esa explotación desver-gonzada sobre nuestro ya exíguo sa lario, reorganizando nuestro gremio consumândose esa explotación desver gonzada sobre nuestro ya exíguo sa lario, reorganizando nuestro gremio en un ház poderoso y activo, llamamos a todos los vidrieros a la asamblea que se efectuará en el local del Fascio Rivoluzionario Italiano, Saaltima huelga? Bivoluzionario Italiano, Saavedra 1041, el domingo 30 de enero a las 4 p. m. Compañeros: Creemos inoficioso re

petir aquí los innumerables vejámene que todos y cada uno de nosotro que todos y cada uno de nosotros ha sufrido: la propia dignidad, uni da a las perentorias necesidades del ha cambiado su secretaria at muevo memento deben ser el acicate más local que ocupará en adelante Irala número 1836. momento deben ser el acteate mas locar que ocupara en exercime momento poderoso que nos impela a organi zarnos. Que el fracaso de una huel ga no quede como motivo de descompañeros de toda la ribera, para. ga no quede como motivo de des-moralización, sino de estímulo!

Solo así conseguiremes un poco

### Oficios varios de Oxilmes

Oueda invitada la comisión a la rounión que se efectuará en el local v hora de costumbre mañana sába-

El Secretario

### Rartolomá Mitre

Ponemos en conocimiento de los compañeros y de los trabajadores en general, que en la última reunión efectuada por los compañeros de esta localidad, se ha acordado dar por constituído definitivamente el «Comi-té pro Boicots a la Quilmes y Comnañía Argentina de Tabacos

Esta iniciativa fué puesta a la consideración de los camaradas, en una de sus últimas rouniones debido a sentida necesidad nesa sobre la conciencia de los obre os del interior, por la indiferencia hacia sus hermanos de la capital: Los valientes trabajadores de la Cervecoría Quilmes y de la Compañía Argentina de Tabacos.

Argentina de Tabacos. El Comité de Bartolomé Mi're, como véis, puesto en su obra de alto no, tiende a difundir la propaganda por los pueblos de Bar-tolomé Mitre, Sarmiento, Salto y Per-

con este Comité, dirijase a nombre de P. Bedé Mandones, Circunvalación y Zapiola; (Bartolomé Mitre).

### Unión Operarios de Lavaderos

¿Creéis que vuestros amos por su voluntad os darán lo que vosotros necesitéis para sostener vuestras vi-das tan torturadas? No lo esperéis

das fan torturadas? No lo espereis.

No es preciso ser pensador para
darse cuenta, que nuestra salvación
está en la solidaridad y en la unión.

Si queréis hacer obra de buenos
obreros, si queréis sor considerados
por productores convencidos de vuestra fuerza, todos tenéis el deber de

# Librería "La Protesta"

SURTIDO EN OBRAS DE:

Sociología - Filosofía - Teatro y Poesía

Folletos de propaganda-Revistas-Periódicos

No se atiende pedido que no venga acompañado de su importe.

SELLOS DE GOMA

### Catálogo gratis

corporaros a la lucha, tanto hom- Panaderos de Chacabuco bres como mujeres, porquo todos res-piramos el mismo ambiente de tira-nía y de esclavitud.

el medio de evitarlo. obreros somos la mayor fuer. combatir la sociedad obrera, y traso ponon de contan acciondo para a localidad mariano Diaz, de lina-combatir la sociedad obrera, y tra-lan de dividirnos para tenernos más ua carnereado en la panadería de ungidos logrande con esto sus am-biciones usurpadoras.

Todos los obreros y todas las obre ras que trabajan en estos antros donde se 'co rápida v expontánea nuestra vida, to-

iento de un cobrador.

La Comisión.

### Obreros delnuerto

La sociedad de R. O. del Puerto

que concurran a cooperar en la lu Todos deben concurrir como un so cha que tenemos empeñada, y no Saaredra 1041. pre se han escudado los obreros cuan-do han necesitado conquistar algunas reivindicaciones.

El Secretario.

### Oficios Varios de Berazategui

En conocimiento de que la casa Rigolleau ha despachado emisarios en busca de obreros vidrieros, con el fin de hacer funcionar nuovamente sus hornos, ponemos en conocimien-to de todos, que hay aquí, en Berazategui, un buen número de compa-ñeros suspendidos en el último movimiento, por lo que recomendamos que nadio venga a ésta sin antes entenderse con la sociedad Oficios Varios, donde estamos agremiados los obreros de la Cristaleria Rivolleau

La Comisión

### A los compañeros de San Pedro

Camaradas: Se hace indispensabl que nosotros, los trabajadores sam-pedrinos, hagamos oir también nues tras voces de protesta, por el inícuo fallo recaído en los presos de Be-

risso. Sería conveniente, pues que se or-ganizara un acto público, en la brevedad posible, y para esto es me-nester primero cambiar ideas tendien-tes a uniformar la acción que des-

arrollaremos con este obieto. Propongo la realización de una reu n, en la cual trataremos este asun

Tenéis la nalabra, compañeros

### oaradores de calzade.

(Sección Israelita) Comunicamos que nuestra secreta-ría se ha trusladado al local de la calle Andes 460. Toda corresponden-cia debe ser dirigida a esta direc-

### Oficios Varios (Pompeva)

Ha trasladado su secretaria, a la calle Chilabert 1120. Dirijase toda la

El Secretario

Ponemos en conocimiento de las sociedades de Panaderos de la Re Observad a vuestros amos como como de común acuerdo para a localidad Mariano Díaz, de filia-

El Secretario.

### Oticios Varios de Piñeiro y Avellaned

ientos y annuaperato de todos y es a ras es ha apoderado de todos y es a deber de solidaridad, sacudirla atrando a actuar de lleno por el jercicio de nuestros derechos arbitrariamente conculcados.

Con objeto de impedir que siga con objeto de la contra con objeto de impedir que siga con objeto de la contra contra con objeto de con objeto de con objeto de con objeto de la contra contra con objeto de con ob

### Funciones y conferencias

Patrocinada por la sociedad Obreros Ebanistas, se realizará una conferencia pro libertad de los pre sos de Berisso, hoy viernes, en Boedo e Independencia, a las 8 n

n. Harán uso de la palabra, vario oradores.

### Del Uruguay

### Contra la Inquisición pelicial

La policía de la ciudad de Monlevideo, en particular la sección de investigaciones, castiga y tortura a les delincuentes mesuntos o efectilos delincuentes presuntos o efecti-vos, para arrancarles por la fuerza declaraciones arbitrarias o inciertas, valiendose de la impunidad de sus cargos. La Cárcel Correccional y la Penitenciaria, tienen infinidad de vía-timas que afirman y lo prueban en estos casos posible. Los jueces ins-tructores se mujestran indiferentes tructores se muestran indiferentes, cuando no abiertamente encubridores La prensa toda se niega a tener e cuenta las denuncias, sometiéndos a indicaciones policiales.

### (De «La Batalla», Montevideo

NOTAS VARIAS

La agrupación «A Prepararse», in-vita a todos los compañeros anar-quistas para que hagan acto de pre-sencia a la asamblea que ha con-Australia 1837, para mañana sábado,

a las 8 p. m. t /
Si los autores del manifiesto anó nimo, que han dado lugar a esta asamblea, no concurren, nosotros haventile la verdad. Por la Agrupación,

Se desea saber el paradero de Juan B. Reyes. Dirigirse a Francisco Rivello, calle Inclán 3053, capital. Se desea saber el paradero de Ra

so desea saher el paradero de Ra-fael Borrás que salió para el cam-po, con dirección a Santa Rosa de Toay; lo busca su compañera Rosa Coguil Dirigirse por carta a Berazate-gui, (F. C. S.), o a esta administra-ción.

# BOICOT A LOS PRODUCTOS DE LA CERVEZA QUILMES

Declarado en asamblea general de delegados de las sociedades obreras del país adheridas a la Federación Obrera Regional Argentina En solidaridad son los obreres en buelas societa la explotación de la compresa Cervezas QUILMES, MUNICH, BOCK, TUCMA

Se desea saber el paradero de Ge-Se desea saber el paradero de Gerardo Jaspex, que en un tiempo trabajó en la fábrica de quesos de Zandilera, estación Fulton, F. C. S. Lo Obreros Panaderos (Belgrano) busca su hermana Manuela, Paseo Colón 457.

Secret.: AVELINO DIAZ Y D

### Luz al pueblo

El Centro E. Sociales «Luz al Pue blo», de Quilmes, invita a la asam-blea que mañana sábado, a la hora de secrotario. Se pide al compañero Ramón Es-

tevez, haga acto de presencia. El Secretario.

Quedan citados sus componentes, para mañana sábado, a las 8.30/p. m.

### F. de A. Anarquistas de la R. Argentina

Esta institución notifica a los con afieros y Centros obreros, que nos proponemos hacer una activa cam-paña antielectoral, por medio de mamayor brevedad posible, a fin de saber el tiraje que tenemos que hacer. La C. A. de esta sociedad, se reunirá el domingo 30, a la 1.30 p. m., en su local social, Directorio 519. El Secretario.

### Actividad

Invita a todos sus adherentes a la mión que se efectuará el próximtencia por asuntos a tratarse de ca-pital importancia.

Hay cartas, para: Oficios Varios—Punta Alta
Oficios Varios—Santiago del Estero
Oficios Varios—Santiago del Estero
Obreros del Puerto—Rosario

Secretaria: AUSTRALIA 1837

Obrenos Tabaqueros y Ânexos Pintores Unidos Fundidores, Modelistas y Ânexos Obreros Alpargateros Albañiles y Anexos

Maquinistas de Calzado

madores y Anexos

Obreros del Puerto Idem de Frigorifico

Secret : AMENABAR V CONGRESO

Secret .: AVELINO DIAZ Y DOBLAS

S. O. Varios de Nueva Pompeya INTERIOR

Quedan citados sus Se ruega no faltar. El Secretario

nificatos. Los que se interesan con nuestra iniciativa y quieran contri-buir con su óbolo, deben hacerlo en

domingo, a las 8 p. m., en el local de costumbre. Se ruega puntual asis-

El Secretario.

Luis Soto (cerificada); Comité pro da Protestas (muy urgentes, Pedro Torres, Pierre Quiroulo, Roque Sumiza, Francisco Ali, José Treiga para Angel Gago, Miguel Capuano, Car-

Canital

Secretaria: L'A PAZ 665

Secretaria: MEJICO 2070

SAAVEDRA 1041

Oficios Varios—Idem
Obreros de Frigorffico—Zárate
Oficios Varios—Lanús y Talleres.
O. Panaderos y Repartidores —
Obreros Panaderos. — Junin.
Obreros Panaderos. — P. Álta.

SOCIEDADES AUTONOMAS Capital Secretaría: LAPRIDA 329 Secretaría: LARREA 758 Secretaria: MEHCO 2070

### CORREP

Secretarias de las Sociedades

Secretaria: SALCEDO 3544

Secretaria: IRALA 1745

Obreros Estibadores—Santa Lucia Federación Obrera Entrerriana—Paraná Obreros Panaderos—Córdoba Oficios Varios-Santa Oficios Varios—Santa re Obreros Panaderos—Tucumár Oficios Varios—Berazategui Obreros Panaderos—Chacabuo Obreros Panaderos—Chacabuc Obreros Panaderos—La Plata Obreros en Calzado—Rosario Oficios Varios—Idem. Sociedad 1.º de Mayo—Bell Ville Oficios Varios-Idem Obreros Panaderos-Ouilm

Secretaria: CERRITO 585 Cámara Sindical de Cocineros y Pass Secretaria: SAENS PEÑA 1243

Secretaria: AGRELO 3653 es de Calzado

Obreros Aparadores de Calzados

INTERIOR Sección Ferroviaria-San Cristóbai Idem, fd., -Santos Lugares Oficios Varios -Punta Alta

iedades que pertenecieron a la F. O. R. A. y que aún no se han

Obreros Panaderos-Mar del Plata Obreros Repartidores—Idem, fo Oficios Varios—Piñeyro

Sociedades que forman la Confederación

Secretaria: OLAVARRIA 373

Federación Obrera Marítima Secretaria: Méjico 2070

Federación Obrera Ferrocarrilera Obreros Ebanistas y Anexes Herreros de Obras y Anexos Escultores en Madera Mecánicos y Anexos Unión Chauffeurs

Secretaria: 'AGRELO 3859

Secretaria: GARIBALDI 1556 ns Caldere

Secretaria: BULNES 491

breres Zameteros

Unión Tapiceros

INTERIOR.

Obreros Panaderos Chascomus Obreros Panaucros
Federación Obrera—Río Gallegos